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AK Zukunft der BuFaTa 

Datum und Uhrzeit:12.05.2018; 11.15 Uhr 

AK-Leiter: Pia Lotz             Protokollant: Anna-Lena Diez  

Anwesende: Til (Leipzig), Ben (Jena), Sonja (Biochemie Tübingen), Clemens 

(Hannover), Bella (Marburg), Dave (Gießen), Cynthia (Leipzig), Anne (Leipzig), Viktor 

(Dresden), Liv (Münster), Eva (essen), Ben (Oldenburg), Seb (Freiburg), Lou (Berlin) 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung (kurze Vorstellungsrunde) 

2. Überblick über die Finanzierung der BuFaTa SS18 

3. BMBF Mittel 

4. Sponsorenliste 

5. Wie werden Teilnehmerbeiträge zurückerstattet 

6. Finanzierung 

7. Sonstiges 

 

 

TOP 1: Begrüßung 

- Vorstellung des Programms und der Tops 

 

TOP 2: Überblick über die Finanzierung der BuFaTa SS18 

- Vorstellung der Finanzierung der Fachschaft Tübingen 

- Sponsoren genannt und kurz vorgestellt 

- Knapp 8000€ stehen Tübingen zur Verfügung 

- Tickets sind nicht von den Stadtwerken, sondern direkt vom Verkehrsverbund 

- Beginn der Finanzierung/Sponsorensuchen Anfang November im Vorjahr 

 

TOP 3: BMBF Mittel 

- 1,5 Jahre früher anfragen wegen Finanzierung  

o deswegen für die BuFaTa nicht möglich, da man nicht so lang im Voraus 

Bescheid weiß 

- Tübingen hat nochmal nachgefragt, ob sie BMBF Mittel für in 1,5 Jahren 

bekommen würden 

o Wurde abgelehnt  

- BuFaTa Elektrotechnik (ET) hat Anfrage an Politiker verfasst, wie das mit der 

Umverteilung der Finanztöpfe 

o Tagung läuft parallel zur BuFaTa, daher ist das vorliegende Protokoll 

veraltet 

- Man braucht totale Planungssicherheit was daher nicht möglich ist  



- Solidarisierung mit andern Fachbereichen, da wir das nicht selber können 

o Anschreiben von ET unterstützen und nachfragen, warum der 

Förderungstopf nicht mehr dafür vorhanden ist 

- Anschreiben der ET wird angeschaut 

o Text für AK nicht akzeptabel  

▪ Inhalt passt, aber Formulierungen sind umständlich 

 

TOP 4: Sponsorenliste 

Unternehmen/Ansprechpartner Antwort erhalten Sponsoring & Höhe 

  
   

CureVac AG - Dr. Ingmar Hoerr √ 500 Euro 

Unipräp Laborbedarf dr. Frank 
Schwach - Dr. Frank Schwach 

√ Werbegeschenke 

Verband Biologie, 
Biowissenschaften und 

Biomedizin in Deutschland – 
VBIO e.V. 

√ 
finanzielle Förderung & 
Vortrag/Diskussion 

Hochschulkomission 
√ (Weiterleitung an 

Finanzabteilung) 
 

Universitätsstadt Tübingen x  telefonisch 250 Euro  

 

- Weiterführung der bereits bestehenden Sponsorenliste 

o In alten Protokollen der BuFaTa besteht schon eine Liste 

▪ Dort befinden sich jedoch nur Sponsoren, die mit Sachspenden 

und nicht mit finanziellen Mitteln die BuFaTa unterstützen 

- Sponsoren 

o Es ist wichtig, dass man die Sponsoren persönlich anruft 

▪ Mails werden meist nicht beantwortet 

o Persönliche Ansprechpartner sehr wichtig 

o Evtl. persönliche Gespräche führen 

o Allgemein ist es eher schwer, da es eine Univeranstaltung ist und somit 

nicht unter Ehrenamt läuft 

o Ministerium für Wissenschaft und Bildung, evtl. auch Kultusministerium 

anfragen 

o Es muss beim Sponsoring auch darauf geachtet werden, was die 

einzelnen Sponsoren von den Veranstalteten fordern 

o Getränkespenden (Sinalco, RedBull, Wulle) 

▪ Redbull wollen Bilder  

• eine Person muss dafür abgestellt werden 

• Wird auch kritisch gesehen (Leipzig) hatten an Ersti-

Veranstaltung und die waren sehr aufdringlich 

o Wulle gibt 20% auf Rechnung 
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o Startups und neue Sachen, die sich vermarken können, sind 

eventuell leichter zu begeistern, um eine Unterstützung zu 

erhalten 

- Allgemeine Sponsoren die auf Liste schon stehen und noch dazugefügt werden: 

o CureVac 

o Bayer 

o Ficken (Flaschen und viele Werbegeschenke) 

o Springer 

o Vaidi-Verlag 

▪ Gutscheine 

o Barmer 

o Banken (Breitaufstellen und Gespräche führen) 

▪ Aber auch schwer, da man oft ein soziales Projekt starten muss 

▪ Aber auch regional unterschiedlich 

o TKK 

o Basketball-Mannschaften (allgm. bei großen Sportvereinen) 

o Autohäuser (nicht nur regional sondern auch überregional) 

▪ Ohne Gegenleistung 

o Arbeitsgruppen im Fachbereich  

▪ Geld von Profs 

▪ Spendenquittung oft erforderlich 

Abstimmung: Wollen wir einen allgemeinen Förderungsantrag stellen? 

Dafür: Einstimmig 

→ Uni Tübingen stellt Förderungsantrag als Vorlage in die Dropbox 

 

TOP 5: Wie werden Teilnehmerbeiträge zurückerstattet 

- Problem, dass nicht alle die Teilnehmerbeiträge erstattet bekommen 

o Es gibt jedoch auch FS, die es erstattet bekommen würden, dies aber 

nicht möchten, da sie das Geld lieber für andere Zwecke nutzen möchten 

- Leipzig: Allumni-Vereinn sponsert gerne Teilnehmerbeiträge für BuFaTa  

o Teilnehmerbeitäge und nicht für Fahrtkosten 

- Problem, dass die Beiträge aus dem Haushaltsetat berechnet werden 

o Dieser kann sich von Jahr zu Jahr ändern 

o Dresden: wurde komplett gefördert 

o Münster: erhält aus Asta-Topf und dafür fehlt das Geld jedoch für andere 

Veranstaltungen 

o Freiburg: hat keinen Etat für die Abrechnung für die BuFaTa 

o Leipzig: jeder zahlt seinen Teilnehmerbeitrag selbst, Fahrtkosten werden 

zu 1/3 finanziert 

- Vorschlag: Solidarisierung der einzelnen Fachschaften 

o Solidariascher Asten-Topf in Bayern, gibt’s aber nicht überall 

(hauptsächlich nur in Bayern) 

- Werden QSM-Mittel entnommen 



o In Tübingen ging dies bis diese Jahr 

o Keine FS bekommt aus QSM
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Fachschaft Universität Bundesland 

Muss es 
beantragt 
werden? Wenn ja, wo? 

Was & wie viel wird 
finanziert? Eigenanteil? 

FS Biologie Philipps-Universität Marburg Hessen Ja 
Fachschaftenkonferenz (FSK) oder FS 
Geld Teilnahmegebühr Reisekosten 

FSR Biologie 
Martin-Luther Universität Halle/ 
Wittenberg Sachsen-Anhalt ja 

im Rahmen der 
Fachschaftsratssitzungen 

pro Semester ~ 500€ 
im Haushaltsplan des 
FSRs eingeplant, alles 
finanziert solange im 
Budget nein 

FR Biologie Leibniz Universität Hannover Niedersachsen ja 

AstA 
(Teilnahmegebühr), 
Studiendekanat 
(Fahrtkosten) 

whrs. Nur 
Teilnahmegebühr 
gefördert   

FS Biologie CAU Kiel 
Schleswig-
Holstein ja StuPa 

Teilnahmegebühr (bis 
zu 12 pro Jahr), 
Fahrtkostenpauschale, 
FS finanziert Rest nein 

FSR Biologie RHTW Aachen NRW ja FSR + AStA 

Rat beschließt auf 
Sitzung -> 28€ von 40€ 
bekommt man wieder 
+ Geld vom AStA   

FS Biologie 
Albert-Ludwigs Universität 
Freiburg Ba-Wü nein  über eigenen Haushalt 

Fahrtkosten zahlt FS; 
Teilnamhegebühr 
könnte, aber möchten 
selber zahlen Teilnahmegebühr 

Stug A Biologie Uni Bremen Bremen ja im Stug A + AStA 
Teilnahmegbühr Stug 
A, Reisekosten AStA   



FS Biologie Uni Bonn NRW ja BfsG-Antrag an AStA 

alles, wenn 
Quittungen etc 
vorliegen und 
begründet werden nein 

FS Biologie WWU Münster NRW nein  Fachschaft und AstA 
Fachschaft zahlt alles, 
aus FS Geldern nein 

Föderverein der 
Studierenden der 
Biologie und 
Biochemie e.V. Uni Regensburg Bayern nein   

Verein übernimmt 
Kosten nein 

FSR Biologie TU Dresden Sachsen ja StuRa, sonst über FSR-Gelder 

Reisekosten, Hälfte 
Teilnehmerbeitrag 
(FSR) 

Teilnehmer zahlen 
Hälfte des 
Teilnehmerbeitrages 

FS Biologie FB 10 TU Darmstadt Hessen ja AStA + FS  
Reisekosten(AStA), 
Teilnahmegebühr (FS) nein 

FS Biologie HHU Düsseldorf NRW ja AStA + FS  

Reisekosten (AStA), 
Teilnahmegebühr 
(50% FS) 

50% der 
Teilnahmegebühr 

FS Biologie 
Eberhard Karls Universität 
Tübingen Ba-Wü ja StuRa 

Teilnahme- und 
Reisekosten  nein 

FS Biologie 
Carl-von-Ossietzky Universität 
Oldenburg Niedersachsen ja AStA 

Teilnahme- (12/Jahr) 
und Reisekosten  nein 

FS Biologie Justus-Liebig-Universität Gießen ja 
Fachschaftenkonferenz; <9 Personen 
StuPa 

Tagungskosten (ohne 
Essen) nein 

FSR Biologie Friedrich-Schiller-Universität  Jena ja StuRa, FSRKOM Alles  nein 

FSR BioPharm Universität Leipzig Leipzig 

Sie 
könnten, 
möchten 
aber 
selber 
bezahlen StuRa; FaBiPP 

Fahrtkosten, 
Teinahmebeitrag 

StuRa nur eindrittel, 
Eindrittel selbst, 
Eindrittel über 
Sponsoring 
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FSR Rostock Universität Rostock Rostock Ja Asta 
Fahrrkosten, 2x 
Teilnehmergebühr weitere Teilnehmer  



TOP 6: Finanzierung von anderen BuFaTae 

- Gründung eines Fördervereins 

o Klärung von Vor- und Nachteilen 

o Wer führt das und arbeitet im engen Kreis 

o Idee wird als gut erachtet, aber kritisch hinterfragt (lohnt es sich) 

▪ Vereinsgründung nicht all zu leicht, da verschiedene Gremien 

benötigt werden 

▪ Vollversammlungen müssen angekündigt und sich mindestens 

einmal im Jahr treffen 

▪ Es gibt dabei eine Unterscheidung zwischen passiven und aktiven 

Mitgliedern  

▪ Satzungen müssen festgelegt werden 

▪ Ist ein langer zeitlicher Prozess 

▪ Wie ist die Sponsorenförderung 

- Verein kann als Puffer dienen um andere FS, bei denen beispielsweise 

Sponsoren abfallen 

o Finanziell aushelfen möglich  

- Biochemie 

o Man benötigt genügend Leute bei der Vollversammlung wegen 

Abstimmungsrecht sonst ist man nicht beschlussfähig 

- Vorteil: Spendenquittungen können ausgestellt werden 

o Attraktiver für Sponsoren, v.a. Firmen und Unternehmen 

- Hannover: Stellt gute Frage, ob überhaupt die Zeit jemand hat, um sich damit 

auseinanderzusetzen und das leiten 

o Bedenken wegen Hierarchien und Verantwortungen 

- Münster: Schatzmeister macht Abrechnung und Bilanzführung 

- Biochemie: Kassenwart 

o Müssen Steuererklärungen machen und große Probleme wenn die Leute 

nicht arbeiten 

o Neue Erstis werden beworben 

▪ Art Mentorenprogramm, wodurch neue Leute eingearbeitet 

werden 

- Leipzig: Empfehlung für die kommende BuFaTa einen AK Förderverein zu 

gründen 

 

TOP 7: kleine Arbeitsgruppen im Arbeitskreis 

 

1. Informationen über Förderung durch BMBF 

o Gründe recherchiert, wieso BMBF die BuFaTa nicht mehr fördert 

o Haushaltsplan 2017 Bereich Lehre 

o Geld eingeplant für studentische Veranstaltungen  

o Seite Frag-den-Staat 

▪ Liste steht online, ist anonymisiert 

▪ Liste, welche Projekte gefördert wurden bzw nicht gefördert 

wurden 
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▪ Begründungen sind nicht genannt, steht nur drin wie 

viel gefördert wurde 

▪ Man weiß nicht, wer das einschätzt 

▪ Förderungen Betragsunabhängig 

o Mögliche Kriterien könnten sein: 

▪ Merkblatt wie Antrag auszusehen hat (Detailtreu) 

▪ Wenn dieser nicht eingehalten oder fehlerhaft ist dann wird nicht 

gefördert → ist aber nur Vermutung 

o Fond gibt es, aber vermutlich zu lapidar formuliert von ET 

o Es wurden laut Liste bereits BuFaTae gefördert 

o Im Anschluss der Veranstaltungen muss ein Rechenschaftsbericht 

eingereicht werden 

▪ Könnten Protokolle von Abschlussplenen sein, die aber auch sehr 

detailliert und genau sein müssten 

o Beantragt werden ist möglich, nur sollte dies rechtzeitig geschehen 

▪ Jeder Antrag muss unabhängig sein und spätestens im Mai fertig 

sein 

o Workshop von MeTaFa wurde auch gefördert 

o Regensburg 

▪ Hat beantragt und auch bewilligt bekommen 

▪ Aber haben Geld bis ein Jahr danach noch nicht vollständig 

gehabt 

▪ Würden es nicht mehr machen, da der Aufwand zu groß ist 

 

2. BMBF-Mittel (Text formuliert) 

o Text wurde verfasst, um dem STAUB vorzulegen 

o Drei Optionen als Vorschlag, sie optional sind, ob nun nur eine Option 

oder alle Optionen durchgeführt werden 

▪ Verbindung zwischen MeTaFa und FS 

▪ Solidarisierung mit dem Schreiben der ET 

▪ Selbstanfrage für Auskunft der Förderungskriterien 

o Kann Teilfinanzierung sein und keine Sponsoren ersetzen, eher als 

Zusatz um die Qualität zu verbessern 

▪ nie verkehrt, Förderung zu beantragen, aber es besteht im AK 

Unsicherheit die ET zu unterstützen, wenn es nicht beschlossen 

war 

▪ dem Ausrichter bleibt es selbst überlassen, ob Förderung benötigt 

oder nicht → BMBF eigentlich nicht sinnvoll, weil die Frist im 

Mai zu knapp ist → daher hat man keine klare Planungssicherheit 

o Anfrage bezüglich der Kriterien trotzdem sinnvoll, damit man weiß, 

warum die Anträge nicht bewilligt werden bzw. wurden 

o Abstimmung erst frühestens bei der nächsten BuFaTa möglich 

▪ Wenn Klausel, wenn ja, dann auch ja  

▪ Sinnvoll dem STAUB die Verantwortung zu geben, damit keine 

weitere Verzögerung 



o Bei Metafa nachfragn ob solche Schreiben schon gibt und was kam dabei 

raus → durch STAUB → bis zur nächsten 

▪ STAUB bekommt Aufgabe sich bei den anderen zu informieren 

(siehe erster Punkt) → muss im Abschlussplenum abgestimmt 

werden 

▪ Auch als Tagesordnungspunkt bei der Metafa zur generlellen 

Finaznezn der Bufata 

Abstimmung: Soll der STAUB eine Anfrage an die Fördervereine stellen und bekommt 

einen groben Entwurf des AKs, der nach eigenem Ermessen überarbeitet werden kann? 

Dafür Einstimmig
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3. Sponsorenliste 

o Zusammenfügen von verschiedenen Listen 

 

Sponsor Beispiel Wo kooperiert Geld- oder Sachspende? 

Bundesweite Sponsoren 

staatliche Förderung BMBF (?) Regensburg (2016) Geld 

Verbände Vbio, Bio Deutschland Tübingen (2018) Geld 

Krankenkassen TK,  Tübingen (2018) Druckerkosten, Shirts, Geld 

Banken Sparkasse, Volksbank  Geld 

Verlage 
Springer/Spektrum, Thieme, 
Viley Tübingen (2018) Kuchen, Gutscheine, Kulis 

Themenverwandte Konzerne 

Bayer; Boehringer Ingelheim, 
Eppendorfer, Zeiss, 
ThermoFisher, allg. Start-
Ups/neue Marken  Geld? 

Forschungseinrichtungen 
Max-Planck-Institut, 
Fraunhofer-Institut   

Stiftungen 
(Irene&Friedrich-)Vorwerk-
Stiftung, Ditze-Stiftung   

Arbeitsmarkt JobVector, XING Events Tübingen (2018) Geld 

NGOs NABU, BUND   

    

Landesweit/Regional 

Interessensverbände 
Lebenswissenschaften/Naturwissenschaften 

GBM (Gesellschaft für 
Biochemie und 
Molekularbiologie)   

Verkehrsbetriebe   Geld, Fahrtkarten 



Brauereien/Getränkehersteller 

Sinalco, Flora-Mate, 
Jägermeister, Ficken 
(Schnaps), Johnny Walker, 
(Red Bull ?)  Getränke (auf Kommission!) 

Kultus-Fonds (Lehrämter)   Geld 

Wisschenschaftsministerium   Geld 

Autohäuser/Autovermietungen   Geld, Transporter 

    

Uni-Spezifisch 

AStA   Geld 

StuRa/StuPa/FSK   Geld 

Fachbereich/Institut (Pauschale)   Geld 

Studentenwerk   Geld, Verpflegung (Mensa-Rabatte?) 

Museen/Labore 
Botanischer Garten, 
Naturkundemuseum  Führungen/Exkursionen 

Uni-Vereine Förderverein, Alumni-Verein  Geld 

Biotechnologische Studenteninitiative (BtS)   Kontakte zur Wirtschaft 

Arbeitsgruppen   Geld, Vorträge, Exkursionen 

    

Mögliche Gegenleistungen 

Gastvorträge    

Flyer/Giveaways    

Werbeplatz  
Einladungen, T-Shirts, 
Programmheft   

Fotos    
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o Unterteilung in bundesweite Sponsoren, landes-/regionale 

Sponsoren, unispezifische Sponsoren 

▪ Allgemein Formulierung als Beispiel 

▪ Geld- oder Sachspende 

o Liste noch nicht vollständig, da noch einige Sachen offen sind 

▪ Man weiß noch nicht genau, ob die Sponsoren Geld- oder 

Sachspenden sponsern 

o Weitere Spalte mit Orten wo die BuFaTa schon stattgefunden hat 

▪ Beispiel Tübingen → Springer-Kuchen 

• Wenn Springer-Kuchen müssen nur noch Orte 

hinzugefügt werden 

▪ Gastvorträge 

o Mit Unternehmen Dauerverträge aushandeln 

▪ Problem: wir haben keinen Förderverein und somit auch keine 

juristische Funktion 

▪ Privatperson müsste selber haften 

 

4. Förderverein 

 

Pro Contra 

ausstellen von offiziellen 

Spendenquittungen 

→ leichte Rekrutierung 

→ finanzielle Lage besser 

→ keine Sponsorensuche, da konstant 

→ wirkt seriöser als Förderverein, als 

wenn man es nur so schreibt 

Überschneidungen bei Periodenwechsel 

von Ämtern 

→ Lösung: How-to-Listen erstellen, damit 

jeder weiß was zu tun ist → Rückkopplung 

von neuen und alten 

BuFaTa hat kollektives Konto 

→ Gelder, die übrig bleiben, speichern und 

weiterverwenden 

BuFaTa findet nicht regelmäßig statt, was 

Voraussetzung wäre 

→ aber durch Förderverein wäre mehr 

Geld vorhanden 

→ bei Mitgliederversammlungen müssten 

mindestens 7 anwesend sein, damit man 

beschlussfähig ist (dies kommt auf die 

Satzung an) 

→ die Satzung gibt an, wie viel Mitglieder 

eingeladen werden müssen 

→ nächste BuFaTa AK Förderverein 

Man hat Satzungen, die als Vorlage dienen 

können 

→ Vorlage von Biochemiker kann 

verwendet werden 

Satzung 

→ zeitaufwendig und finanzielle Kosten 

(Notar ist notwendig bspw.)  

 Fester Sitz ist notwendig 

 

→ Idee eine Mail an BuFaTae formulieren, die bereits einen Förderverein haben 

 Mail wurde formuliert: 

Liebe BuFaTa XYZ, 



wir, die BuFaTa Biologie, haben festgestellt, dass es eventuell auch 

für uns sinnvoll wäre einen Förderverein für die Finanzierung der 

Tagung zu gründen. Da ihr schon einen eingetragenen Verein 

gegründet habt, wollten wir ein paar Fragen an euch stellen, um von 

euren Erfahrungen zu profitieren. 

1) Aufwand: 

Wie groß ist der Aufwand den Verein zu gründen und wie viel Zeit 

muss danach im ständigen Betrieb investiert werden? 

2) Förderung: 

Was genau wird bei euch durch den Verein gefördert (Unterkünfte, 

Anreise, etc.)?  

Ist es wirklich deutlich einfacher als Verein Sponsoren zu finden 

(Stichwort: Spendenquittung)? 

Habt ihr langfristige Sponsoren oder sucht ihr für jede BuFaTa neue 

Firmen? 

3) Vereinsarbeit: 

Wie viele Mitglieder habt ihr? 

Wie habt ihr eure Mitgliederversammlung organisiert? 

Wie laufen eure Wahlen ab und wie oft wählt ihr? 

Wie organisiert ihr euren Nachwuchs? Habt ihr Probleme welchen zu 

finden? 

Habt ihr allgemein Probleme Leute zu finden, die im Verein arbeiten? 

Zahlt ihr Aufwandsentschädigungen z.B. für den Vorstand (als 

Motivationshilfe)? 

Zusammenfassend wollen wir wissen, ob es sich gelohnt hat den 

Förderverein zu gründen. 

Wenn ihr Lust und Zeit hättet, würden wir uns außerdem freuen, wenn 

ihr zu unserer nächsten BuFaTa kommen könntet, um von euren 

Erfahrungen zu berichten. 

Viele Grüße 

Die BuFaTa Biologie 

 

→ Soll in der Liste der MeTaFa aufgenommen werden 

→ Sinnvoll wäre jedoch auch an die Kontaktperson des Fördervereins damit 

gleich genaue Aussagen getroffen werden können → Kontaktliste ist schon 

vorhanden 

→ es muss bedacht werden, dass die Leute gewählt werden 

TOP 7: Sonstiges 

 Wir sind nicht weitergekommen mit der Finanzierung, aber die Sponsorenliste 

wurde erweitert 
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Meinungsbild: Soll der AK so auf der nächsten BuFaTa weitergeführt werden? 

Dafür Einstimmig (Verbesserungen siehe unten) 

 

→  AK sollte jedoch präziser formuliert und vorgestellt werden, damit keine 

Missverständnisse entstehen  

• Beispiel einbringen ploischer Aspekte 

• Eher „Selbstbild-Bufata-AK“ 

o Austragende Fachschaft ist dafür verantwortlich 

 

 

 


